

SALUDA DE LA PRESIDENTA



Ya hemos iniciado un nuevo curso jacobeo. El **XIII Encuentro de Asociaciones Jacobeas** abrió la puerta a este curso 2013-14, un encuentro que ha sido todo un éxito en cuanto a participación y resultado de las actividades programadas. Y desde este pequeño rincón me gustaría poner de manifiesto que este éxito ha sido una gran labor de equipo que ha funcionado con mucho entusiasmo, generosidad y eficacia. Gracias a todas las personas que han trabajado en agosto y septiembre, casi a contrarreloj, para que todo estuviera a punto, para dar respuesta rápida a las dificultades, para acompañar a los participantes. Y gracias también a los jacobeos que han venido desde León, El Bierzo, Burgos, Brieviesca, Miranda de Ebro, Vitoria, Huesca, Zaragoza, Valencia

y desde Baztán, Puente la Reina y Hautes-Pyrénées, porque hicieron muy fácil trabajar con un grupo tan numeroso: ni los gigantes de Sangüesa al son de los gaiteros, ni el embrujo de las azoteas del Palacio de Olite, ni los túneles de la Foz de Lumbier o las mazmorras del Castillo de Javier consiguieron que alguien se perdiera o retrasara. Porque el espíritu de cooperación formaba parte sustancial del Encuentro. Gracias a todos y todas. Y el Bordón ya va camino de Burgos, donde nos encontraremos de nuevo. Con ánimo de colaboración, de trabajo conjunto. En fin, con espíritu jacobeo. ¡Buen Camino!

*M^a Victoria Arraiza Zorzano
Presidenta de la Asociación*

SUMARIO

SALUDA DE LA PRESIDENTA	1
VIDA DE LA ASOCIACIÓN	
NUEVOS SOCIOS	2
XIII ENCUENTRO DE ASOCIACIONES JACOBEAS	2
ACTIVIDADES VARIAS.....	2
ENTRE PUENTE LA REINA Y ESTELLA CON ANFAS.....	2
NUEVOS ALBERGUES.....	2

NOTICIAS	
CONCURSO FOTOGRAFICO.....	3
COMISIÓN DE MARCHAS.....	3
AVISOS.....	3
EXPERIENCIAS PEREGRINAS	3
EL CAMINO EN LA WEB	4

NUEVOS SOCIOS

Damos la bienvenida al nuevo socio Enrique Fernández Martínez de Picón, socio nº 1285. Por otro lado damos las gracias a los socios que nos han dejado por el tiempo que han compartido con nosotros y por su colaboración mientras les ha sido posible.

XIII ENCUENTRO DE ASOCIACIONES JACOBEAS

Trescientas ocho personas participaron en los XIII Encuentros Jacobeos que se celebraron los días 13, 14 y 15 de septiembre en Navarra. Desde los primeros compases del concierto inaugural en el Palacio del Condestable hasta la clausura en la Sociedad Anaitasuna pudimos compartir tres días que nos llevaron por algunos de los itinerarios jacobeos menos transitados. Olite y sus vestigios jacobeos fueron para muchos una agradable sorpresa, así como la luz del atardecer en la Foz de Lumbier. El recorrido del Encierro es siempre visita obligada en Pamplona, y la Catedral de Pamplona también sorprendió a muchos que disfrutaron de la exposición Occidens, un recorrido que permite adentrarse en la riqueza y amplitud del complejo catedralicio.



Concierto de inauguración de los XIII Encuentros Jacobeos en el Palacio Condestable

ACTIVIDADES VARIAS

Durante este verano la Asociación no ha estado inactiva, ha colaborado en muchas actividades, ha estado en la fundación de la Asociación del Camino de Puente la Reina, ha acompañado en el Camino a chavales de ANFAS en Estella el 29 de septiembre, ha participado en programas de televisión nacionales y extranjeros, y ha ayudado a la Cruz Roja el 11 de octubre en el día de la banderita. Los que habéis acudido a alguna de ellas ya habréis visto el buen ambiente reinante. La Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Estella nos hizo partícipes del 50 aniversario de la publicación de su revista RUTA JACOBEA y nos hizo entrega de una copia del "número cero".

ENTRE PUENTE LA REINA Y ESTELLA CON ANFAS

El 29 de septiembre cumplimos con la primera salida de nuestro calendario jacobeo. Compartimos camino con ANFAS de Estella que cumplía el décimo aniversario de su albergue jacobeo. Fue un día especial en el que mostramos cómo el Camino es un espacio amplio en el que todas las personas caben. Felicitamos desde aquí a ANFAS de Estella por su presencia en el Camino. Son los primeros diez años en esta aventura de la ruta jacobea, que se va haciendo paso a paso.



Foto de los participantes en la marcha entre Puente la Reina y Estella del 29 de septiembre con la asociación ANFAS

ESTAFETA JACOBEA Dep. Legal NA 369/1991

BOLETÍN TRIMESTRAL DE LA ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO EN NAVARRA

Consejo Editorial: Junta de Gobierno de la Asociación

Redacción y Administración: Apdo. de Correos 244. 31080 - Pamplona

Página web: <http://www.caminodesantiagoennavarra.es>

E-mail: info@caminodesantiagoennavarra.es

Dirige: Maribel Roncal

Redacción: M^a Victoria Arraiza, Ángel Panizo, Toño G. Portilla y Maribel Roncal

Fotografías: Jesús Domínguez y archivo fotográfico de la Asociación

Ilustraciones: Ernesto Rodríguez

Las colaboraciones son gratuitas y de responsabilidad de sus autores.

Nº. 106 - Octubre 2013

NUEVOS ALBERGUES

Tenemos el enorme placer de comunicaros que se han abierto dos nuevos albergues.

El primero de ellos es el Albergue de Santa Marta de Tera, en Zamora. Está en el Camino Mozárabe-Sanabrés, desviación de la Vía de la Plata por Orense, desde Zamora.

Y en el camino de la Costa, a su paso por Asturias ha abierto un nuevo albergue, concretamente en Buelna, 17 kilómetros antes de llegar a Llanes.

NOTICIAS

CONCURSO FOTOGRÁFICO

El día **20 de noviembre a las 19:30 h** y en el Planetario como todos los años, se hará la presentación del número extraordinario de la ESTAFETA JACOBEOA así como la entrega de premios del XX CONCURSO FOTOGRÁFICO "CAMINO DE SANTIAGO".

Se han presentado unas 120 fotografías de toda España, Europa y América.

COMISIÓN DE MARCHAS

03/11/13	Arrieta-Juandetxako-Oroz Betelu
10/11/13	Iranzu
17/11/13	Barranco de Badén-Islallana-Peña-Moya-Castillo (La Rioja)
24/11/13	Zuasti-Erga-Latasa
01/12/13	Valdorva (ruta de cuatro ermitas)
08/12/13	Roncesvalles-Zubiri
15/12/13	Zubiri-Pamplona. Comida de fin de año
22/12/13	Pamplona- Puente la Reina

Para inscribirse, ya sabéis, martes y jueves de 18:00 a 19:30 horas en San Cernin, o llamando al teléfono de la Asociación en el que os atenderá Toño (646 947 291).

AVISOS

Asamblea General: tendrá lugar el día miércoles 18 de diciembre a las 19:30 en el Palacio del Condestable.

Misa por las personas de la Asociación y familiares fallecidos a lo largo del año: 7 de noviembre a las 19:30 horas en la Iglesia de San Cernin.

Entrega de los premios de fotografía y presentación de la Estafeta Jacobea Extraordinaria. Planetario de Pamplona, 20 de noviembre.

Celebración del 25 aniversario de la marcha organizada por el Ayuntamiento de Pamplona "La Primera del Camino": el domingo 15 de diciembre aprovecharemos la salida dominical en la que celebramos la comida previa a la Navidad para celebrar el 25 aniversario de la peregrinación a Santiago del año 1988. Dicho domingo recorreremos la etapa que une Zubiri y Pamplona para después reunirnos en la Sociedad Anaitasuna. Es un nuevo encuentro en el que podremos compartir vivencias jacobeanas todas las personas que a lo largo de estos 25 años hemos participado en la Asociación. Los interesados pueden ponerse en contacto con Maribel Alzóriz o M^a Victoria.

EXPERIENCIAS PEREGRINAS

De Guillema (Sevilla) ha llegado un peregrino que hace este Camino por una promesa que hizo al Santo, aunque todavía no se ha cumplido lo está pagando antes pesadamente porque sabe que él la cumplirá, Jesús.

Es mi primera experiencia en el Camino y el primer albergue que piso. Tengo un trabajo duro y dos niños con mucha energía. Así que escaparme hoy con mis dos amigas Noelia y Belinda ha sido lo mejor que podía hacer para recargar pilas, estoy encantada, en la gloria, es una experiencia magnífica. ¡Volveré!

*Que la tierra se vaya haciendo camino ante tus pies
y que el viento sople siempre a tu espalda
que el sol brille cálido sobre tu cara,
que la lluvia caiga sobre tus campos y hasta que nos
encontremos que Dios te guarde en la palma de la mano.*

Soy Carmelo, un caminante nobel que está experimentando un camino que es muy bonito, con todo tipo de gente. Amabilidad, compatibilidad, una gran vivencia. Recomendable para todo tipo de gente. Un buen Camino a todo caminante.



A continuación os informamos sobre varias páginas web y aplicaciones que consideramos serán de utilidad para todo aquel que quiera ampliar información sobre la actualidad del Camino.

ALBERGUES_2.0

Es una aplicación para el móvil que consiste en una amplia recopilación de los albergues que nos podemos encontrar a lo largo de la Península Ibérica en los diferentes Caminos de Santiago.

Incluye información sobre más de 6.000 albergues, muchos de ellos con datos actualizados gracias a los propios albergueros y responsables de las instituciones. No ofrece toda la información sobre los albergues, aunque sí la más importante, incluyendo información sobre:

- Dirección y teléfono
- Apertura
- Plazas
- Horarios
- Web y correo electrónico, si los tiene
- Ubicación en Google Maps

Todo ello sin necesidad de conectarnos a ningún plan de datos, excepto para visitar las páginas web de los albergues y consultar Google Maps.

Esta aplicación se actualiza con regularidad, ya que no ha sido posible contactar con todos los albergues para confirmar todos los datos que aparecen sobre ellos.

Puedes descargarlo desde Google Play en esta dirección:
<https://play.google.com/store/apps/details?id=com.albergues2>



COLEGIATA DE RONCESVALLES

El periodista y escritor David Barbero nos enseña la Colegiata de Roncesvalles. Miles de peregrinos que realizan el Camino de Santiago visitan este lugar tan mágico. Puedes visualizar el video en el siguiente enlace:

<http://www.eitb.com/es/videos/detalle/1418360/video-colegiata-roncesvalles-orreaga-navarra-iglesia-albergue/>

ASOCIACIÓN DE LA VÍA FRANCÍGENA EN ESPAÑA (AVFE)

Se trata de una Asociación sin ánimo de lucro creada por un grupo de personas amantes de la Vía Francígena y de las antiguas rutas de peregrinación que llevan a Roma, incluida la que parte desde Santiago de Compostela.

La ASOCIACIÓN DE LA VÍA FRANCÍGENA EN ESPAÑA (AVFE), tiene su sede en Pamplona y Raúl Santiago Goñi es su presidente. Además de jacobeo, ha hecho la Vía Francígena, la que va desde Canterbury a Roma. Tiene una página web en español donde encontrarás información al respecto:

www.viafrancigena.es

DVD/CD "EL CAMINO ES LA META"

El músico José Ignacio Toquero ha publicado su CD/DVD "El camino es la meta". A continuación os dejamos dos enlaces en los que podréis disfrutar su música en un duo junto a Gabriel C. Hernández Westpfahl.

http://www.youtube.com/watch?feature=player_detailpage&v=Z0UBWE9cDtM "Preludio / Trio".

http://www.youtube.com/watch?feature=player_detailpage&v=zkhGVCgoGEQ "Vino de la Casa (Puente la Reina)".

**TÚ ELIGES,
TÚ DECIDES,
CAMINO DE
SANTIAGO**

15111

**¿Por qué seleccionar el 15111 en el
Tú eliges tú decides si tienes cuenta en la CAN?**

- Porque te gustan los actividades de la asociación.
- Porque nuestras actividades, desde las administrativas hasta cualquier cultural necesitan de un aporte económico superior al que ingresamos por las cuotas.
- Porque puedes seleccionar más de un proyecto: el de nuestra asociación y los que tú prefieras.
- Y porque no te cuesta nada...

Elige ya mismo el proyecto 15111 cuando vayas a una sucursal de la CAN o a través de su web. Recuerda que si este año, más adelante, quieres elegir más proyectos, es compatible.

El impulso a la peregrinación jacobea desde nuestra asociación, la organización de actividades culturales o el resurgir de nuevas vías jacobeanas no se puede hacer sin un mínimo aporte económico. Además de la cuota de socio, tenemos desde hace tres años nuestros proyectos en la CAN para el programa "Tú eliges, tú decides". Te invitamos a participar en nuestro número si tienes número de cuenta en esta caja de ahorros: 15111